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VERBALE DELLA VII SEDUTA 
 
 

Venerdì 3 febbraio alle ore 17.00, presso  Castello di Riomaggiore, si è tenuta la 7' seduta della 

Commissione Turismo/Commercio/Decoro con il seguente ordine del giorno: 

 

1) promozione eventi estate 2023 (fatta richiesta alla Commissione Eventi per avere la loro 

partecipazione all'incontro). 

2) pianificazione bus navetta estate 2023 

3) regolamento suolo pubblico per attività commerciali  

4) varie ed eventuali  

 

 

 

Sono presenti i componenti della commissione: Barbara Canepari, Giovanna Bonanni, Sara 

Cortese, Chiara Trafossi;  assenti: Bernardo Carro e il delegato Lorenzo Rollandi. 

 

 

All'unanimità si apre la seduta sottolineando la mancanza di un riscontro da parte 

dell’amministrazione comunale in merito ai punti emersi negli incontri precedenti e riportati 

nei relativi verbali. 

 

Si teme che, vista l’assenza ripetuta di un delegato del Comune agli incontri della 

Commissione, le istanze emerse non abbiano la dovuta eco presso le sedi istituzionali e che 

pertanto, le parole dette e scritte “ svaniscano” in verbali protocollati prima di essere 

dibattute in maniera opportuna da chi di dovere. 

 

Tuttavia, il parere della commissione è che alcune delle tematiche affrontate durante questo 

anno rilevino delle criticità affatto trascurabili dall’amministrazione, criticità che sembrano 

trovare pieno riscontro nelle preoccupazioni di cittadini, enti commerciali e associazioni di 

categoria. 
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In particolare si chiede che l’Amministrazione prenda visione dei punti emersi durante la VI 

seduta tenutasi a gennaio 2023, alcuni dei quali vengono ripresi anche oggi in maniera 

sintetica. 

 

PROMOZIONE EVENTI ESTATE 2023 

  

Da un confronto telefonico tra Sara Cortese e Francesco Buttà membro della Commissione 

Eventi è emerso che quest’ultima deve ancora ultimare un programma per gli eventi della 

stagione 2023; pertanto si è deciso di rimandare la seduta congiunta a data da definirsi. 

Appena si avrà una bozza di calendario condiviso, si convocherà un incontro per pianificare 

insieme la promozione di suddetto calendario, augurandosi che possa avvenire nei tempi 

opportuni. 

 

 

REGOLAMENTO SUOLO PUBBLICO PER ATTIVITA’ COMMERCIALI 

Si da lettura ad una lista di punti pervenutaci dalla nuova associazione commercianti: 

- possibilità di migliorare la segnaletica dentro ai paesi 

- possibilità di migliorare la visibilità dei paesi in termini di comunicazione digitale e 

social 

- gestione del traffico a Riomaggiore, dei parcheggi e dei collegamenti tra Parcheggio 

Zorza e i paesi del Comune 

- possibilità di creare un Albo delle Botteghe Storiche così come da articolo 16 della legge 

regionale n. 29 del 10 luglio 2002  

- Miglioramento del piano di destagionalizzazione che a parere della maggioranza con 

le modalità attuali non ha funzionato 

- regolamento del suolo pubblico 

Quest’ultimo tema rileva la maggior criticità anche in conseguenza ad un recente DPCM che 

sembra prorogare anche a quest’anno il suolo pubblico COVID.  

 

Data l’importanza dei suddetti argomenti e la necessità di risposte da parte dei commercianti 

si ritiene di doversi incontrare congiuntamente con il Consiglio direttivo di Associazione 

Commercianti e Associazione Affittacamere. Tale incontro avverrà all’inizio del mese di marzo 

2023 

 

 

PIANIFICAZIONE BUS NAVETTA 2023 - GESTIONE  TRAFFICO E PARCHEGGI 

Come già sottolineato durante le altre sedute, sono molto sentiti dalla cittadinanza due temi 

strettamente collegati: la gestione del traffico e la situazione/ disponibilità parcheggi. 
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Nel corso dell’ anno 2022 era stato infatti motivo di acceso dibattito l’orario TPL e la generale 

gestione del traffico nei/ tra i paesi del comune congiuntamente al tema dei parcheggi (quello 

della Zorza in particolare). 

Associazioni di categoria e Consorzio Turistico avevano sottolineato le carenze del piano, 

avanzando richieste di modifiche e aggiunte di corse per certi giorni/periodi della stagione da 

utilizzare come base per la costruzione del piano per l’anno 2023. 

A parere delle associazioni la pianificazione del servizio per l’anno 2023 con MANARIO è 

andata avanti con uno scarso confronto tra le parti e, fatto salvo per l’orario estivo, mantiene 

ancora alcune delle criticità dell’anno precedente così come è stato scritto dal Consorzio 

Turistico inManarola in una comunicazione ufficiale inviata al Comune in data 02/02/2023. 

In merito al tema parcheggi, si evidenzia la Zorza come punto strategico di snodo del traffico 

e di conseguenza utile risorsa per gestire il flusso di macchine di ospiti e visitatori. Rimangono 

però da definire le modalità di gestione e utilizzo di questa risorsa. 

Il parcheggio è di competenza comunale o provinciale? 

Sarebbe possibile utilizzarlo come punto centrale garantendo un servizio bidirezionale di 

navetta (gratuito per chi soggiorna in strutture)?   

Quali interventi sono necessari per renderlo funzionale e decoroso (idoneo casottino con 

apposito operatore? segnaletica adeguata?) 

La commissione rileva infine l’importanza a fini turistici di stabilire per tempo, ogni anno, il 

piano orario del trasporto pubblico locale. 

 

 

VARIE ED EVENTUALI 

Alcuni dei punti di seguito riportati sono emersi anche nelle precedenti sedute della 

Commissione ma non avendo ricevuto riscontro si ritiene di doverli riprendere anche in 

questa sede almeno sinteticamente per punti. 

 

 

 

● APERTURA PARZIALE DELLA VIA DELL’AMORE:  

Emerge una seria preoccupazione in merito alla prevista intenzione di aprire 

parzialmente la via dell’Amore prima che tutti i lavori siano completati. Si vogliono 

segnalare le diverse criticità che tale scelta comporta; criticità dal punto di vista della 

sicurezza e della gestione di un flusso turistico e locale che si prospetta ingente. Non 

ultimo si teme che un'apertura parziale di un unico piccolo tratto porterebbe 

conseguenze mediatiche controproducenti, deludendo le aspettative di turisti certi di 

godere di tutta la storica passeggiata.. In altri termini si crede che sia meglio aspettare 

la fine lavori e programmare la riapertura con le dovute modalità e la dovuta eco 
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pubblicitaria che tale evento merita. 

● CHIUSURA GALLERIE PER INTERVENTI MANUTENZIONE: si chiedono delucidazioni in 

merito agli interventi programmati per il week end del 23-26 maggio 2023 in cui è 

previsto la chiusura gallerie e quindi interruzione del passaggio treni da Corniglia a 

Levanto; 

● SERVIZIO DI MONITORAGGIO SBARRA E GESTIONE TRANSITO ZTL: come si intende 

gestirlo? 

● TEMA ASCENSORE: come si prevede di migliorare il servizio? 

● DIGA: stato di avanzamento lavori della diga in spiaggia e di fronte alla stazione ? 

● SPIAGGIA:Sono previsti lavori di appianamento della Fossola, quando? 

 

 

 

 

 
Riomaggiore, 03/02/2023 

Il Presidente 

Sara Cortese 

Il Segretario 

Barbara Canepari  

 


